

DOKUMENTATION · ANALYSE · DIFFUSION

Sélection d'article sur la politique suisse

| Requête | 17.04.2024 |
|------------------------------|--|
| Thème | Sans restriction |
| Mot-clés | Ecoles polytechniques fédérales (EPF) |
| Acteurs | Gapany, Johanna (plr/fdp, FR) SR/CE, Baume-Schneider, Elisabeth (ps/sp, JU) SR/CE, Graf, Maya (gp/verts, BL) SR/CE |
| Type de processus Date | Sans restriction 01.01.1965 - 01.01.2022 |

Imprimer

Éditeur

Année Politique Suisse Institut für Politikwissenschaft Universität Bern Fabrikstrasse 8 CH-3012 Bern www.anneepolitique.swiss

Contributions de

Flückiger, Bernadette

Citations préféré

Flückiger, Bernadette 2024. *Sélection d'article sur la politique suisse: Ecoles polytechniques fédérales (EPF), 2020*. Bern: Année Politique Suisse, Institut de science politique, Université de Berne. www.anneepolitique.swiss, téléchargé le 17.04.2024.

Sommaire

| Chronique générale | 1 |
|---------------------------------|---|
| Enseignement, culture et médias | 1 |
| Enseignement et recherche | 1 |
| Hautes écoles | 1 |

Abréviations

| ETH | Eidgenössische Technische Hochschule |
|-----|--------------------------------------|
| EPF | École polytechnique fédérale |

Chronique générale

Enseignement, culture et médias

Enseignement et recherche

Hautes écoles

OBJET DU CONSEIL FÉDÉRAL DATE: 22.09.2020 BERNADETTE FLÜCKIGER Der Ständerat behandelte in der Herbstsession 2020 die **Änderung des ETH-Gesetzes** und schuf dabei einige Differenzen zum Nationalrat, der das Geschäft im Sommer 2020 diskutiert hatte. Die kleine Kammer hiess die Revision des Gesetzes grundsätzlich gut, Eintreten wurde denn auch ohne Gegenantrag beschlossen und in der Gesamtabstimmung wurde das Gesetz einstimmig gutgeheissen.

Eine erste Differenz schuf der Ständerat bei der Beschwerdemöglichkeit gegen aufsichtsrechtliche Massnahmen des ETH-Rates vor dem Bundesverwaltungsgericht. Er entschied hier auf Linie Bundesrat und schloss diese Beschwerdemöglichkeit gegen verbindliche Weisungen des ETH-Rates aus. Eine Minderheit Baume-Schneider (sp., JU), welche dem Entscheid des Nationalrates folgen wollte, blieb chancenlos. Eine weitere Differenz schuf das Stöckli mit der Annahme eines Einzelantrags von Thomas Hefti (fdp, GL), gemäss welchem die ETH-Beschwerdekommission künftig vom Bundesrat und nicht vom ETH-Rat selber gewählt werden soll. Schliesslich entschied der Ständerat auch, dass die Aufnahmen, welche im Rahmen der Videoüberwachung entstehen, nicht nur in Verfahren, sondern anonymisiert auch zur Schulung und zur Unfallverhütung verwendet werden dürfen. Die grosse Kammer hatte diese weitere Nutzung aus der Vorlage gestrichen. Als nächstes wird sich wiederum der Nationalrat mit der Vorlage befassen. ¹

1) AB SR, 2020, S. 961 ff.